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Es una inmensa satisfacción para nosotros,  poderlos recibir 
nuevamente en este recinto, después de dos años de obligada 
postergación. Este lugar ha sido testigo, durante las últimas cuatro 
décadas, de la enorme evolución que ha tenido nuestro país en 
términos de desarrollo, en todas las áreas de la economía y muy 
particularmente lo que tenemos a nuestra vista: la calidad y 
excelencia del ganado que ha colocado a nuestro país como uno de 
los mayores exportadores de carne del mundo. 

 
Nada de lo que vemos aquí, es producto de la casualidad, sino, 
fruto del esfuerzo, la tenacidad y la inteligencia de muchísimos 
productores que apostaron al mejoramiento genético, a la 
incorporación de tecnologías y a nuevas y mejores prácticas de 
manejo para colocar a disposición del mercado un producto 
altamente competitivo en términos de calidad y cantidad para que 
hagan posible la instalación de nuevas industrias y la expansión y 
modernización de las existentes 

. 
La clave de esta tremenda evolución, ha sido el entendimiento entre 
el sector público y el privado. El trabajo conjunto para crear el 
marco apropiado para desarrollar políticas sanitarias que posicione 
a nuestro país como oferente confiable. El ejemplo más resaltante 
es el de los programas de vacunación llevados adelante entre el 
servicio sanitario oficial, SENACSA y la ARP como brazo operativo. 
Este esquema ha sido reconocido a nivel mundial, como modelo de 
éxito en la aplicación de políticas sanitarias. 
 

En este sentido debemos reconocer que este gobierno ha 
fortalecido esta política. Lo que nos ha permitido encarar nuevos y 
ambiciosos proyectos que solo se podrían llevar adelante bajo este 
esquema de cooperación publico/privada. Entre ellos, podemos 
mencionar la recientemente aprobada Norma de Clasificación y 
tipificación de cortes de carne bovina. Una deuda histórica que 
otorgará una identidad propia a nuestro producto y garantías de 
calidad constante a nuestros consumidores y a nuestra oferta 
exportable. La creación de esta normativa es el resultado del 
esfuerzo de un equipo técnico interinstitucional encabezado por el 
INTN e integrado por el Servicio Oficial, los productores, la industria 



y la academia que dedicaron más de dos años a la observación de 
más de 40 mil carcasas de animales faenados en distintas 
industrias y diferentes épocas del año para que esta grilla sea el 
verdadero reflejo de la calidad de nuestra carne. 

 
Paralelamente otro equipo técnico interinstitucional conformado por 
el SENACSA y la ARP, con la supervisión del MAG, ha elaborado el 
proyecto de identificación y trazabilidad de todo el rebaño nacional. 
Este proyecto está actualmente en el parlamento, impulsado por 
varios legisladores para su aprobación.  Esta herramienta le dará a 
nuestro país un mejor posicionamiento para el acceso a los 
marcados más exigentes, amén de las innumerables aplicaciones, 
sobre todo para el control del tráfico y formalización del ganado, así 
como una mejor herramienta para el control sanitario. 

 
También estamos trabajando conjuntamente, en el seno del consejo 
asesor agrario ampliado con la inclusión del MADES y otras 
instituciones del Estado, en la elaboración de un código ambiental 
propio, adecuado a nuestra realidad, así como en otros proyectos 
relacionados que verdaderamente protejan nuestros recursos 
naturales en concordancia al desarrollo del sector productivo. 

 
A pesar de estar entre los diez más grandes exportadores de carne 
todavía tenemos grandes debilidades comparativamente a los 
demás: concentración del mercado en pocas industrias, que pone 
en peligro el juego de libre mercado, la dependencia de muy pocos 
mercados de exportación, nuestra ausencia en los mejores 
mercados y sobre todo nuestra ausencia del mercado chino que es 
el mayor  comprador de alimentos del mundo.  

Pero también es necesaria una autocrítica muy importante: 
debemos mejorar nuestros índices de producción y proyectarnos en 
el crecimiento de nuestro rebaño para garantizar la provisión en 
cantidad y calidad suficientes a las nuevas industrias que puedan 
establecerse.  Para esto, necesitamos mayor previsibilidad. Trabajar 
juntos, con honestidad y transparencia. 
 

Por eso creemos, que una de los emprendimientos más importantes 
en lo que respecta a nuestro sector en particular, es la creación de 
la "Mesa de alto valor de la carne", encabezado por el MAG y el 



MIC, e integrado  por representantes de la industria a través de la 
CPC, los productores a través de la ARP y el servicio sanitario 
oficial, SENACSA, además de la participación de otras instituciones 
públicas y privadas que están vinculadas. 
El objetivo principal es reunir a los diferentes representantes, tanto 
del sector público como privado vinculados a la cadena cárnica a fin 
de analizar y proponer políticas que redunden en beneficio del rubro 
y finalmente, la creación de un Instituto de la carne.  

Es Impensable, que un país como el nuestro, cuya economía es 
altamente dependiente del sector agropecuario y siendo la carne, su 
producto estrella en el mercado internacional, no cuente con una 
institución que pueda aglutinar a todos los componentes de la 
cadena de valor para trazar políticas públicas que permitan 
proyectarnos como potencia en este rubro, sin descuidar lo más 
precioso que tenemos, que es el bienestar de nuestra población. 
Que aquel pequeño productor reciba el precio justo por su esfuerzo 
y aquel humilde consumidor tenga acceso a los cortes de su 
preferencia. 

Todo este amplio trabajo desarrollado en el marco del 
entendimiento publico/privado, tiende a demostrar a los mal 
intencionados agoreros del infortunio, que nosotros, los verdaderos 
paraguayos, los que defendemos la cultura del trabajo, los que 
defendemos un modelo de vida, un modelo de estado y un modelo 
de sociedad con base en la familia, no vamos a permitir que unos 
vagos, oportunistas y malintencionados, mimetizados en distintas 
organizaciones políticas y ongs, a través de campañas engañosas 
vayan minando las bases de nuestra sociedad. 
 

Con este mismo criterio, todos los gremios representativos de los 
distintos sectores estamos unidos en la defensa de los mismos 
valores. Todos somos conscientes de la necesidad de trabajar en la 
búsqueda de un destino mejor para nuestro país, con bases sólidas 
para el desarrollo, buscar el fortalecimiento de las instituciones, al 
mismo tiempo de exigir al gobierno que hemos elegido libremente, 
en los tres poderes del estado, que cumplan con sus funciones de 
velar por el cumplimiento de las leyes, otorgar las garantías de 
seguridad  física y jurídica, combatir decididamente la corrupción y 
la impunidad, la eliminación de los odiosos privilegios, la mejora de 
la calidad del gasto público y el combate al terrorismo, al crimen 



organizado y su terrible estela del lavado de dinero. 
Sabemos que todo esto no es tarea fácil, pero juntos podemos. 

Por todo lo expuesto, señor presidente y siguiendo la misma lógica, 
sobre todo, considerando que el motor de la economía y el único 
generador de oportunidades de trabajo, sin cargar más al pesado 
presupuesto estatal es el sector privado, consideramos 
imprescindible la creación de otras instancias público/privadas para 
tratar temas impostergables que tienen que ver con el buen 
funcionamiento de las instituciones y la solución de problemas 
atávicos que frenan a la economía y a la generación de nuevos 
puestos de trabajo. Entre ellos, la depuración del catastro y 
modernización de los registros públicos, la titulación de miles y 
miles de hectáreas en los loteamientos campesinos que les permita 
a ellos a acceder al circuito financiero formal, la transformación del 
sistema MAG, para que sea una verdadera herramienta para 
aumentar la productividad y eficiencia de los pequeños productores, 
el drama del sistema de jubilaciones y pensiones o caja fiscal, la 
impostergable reforma de la de policía, con la creación de 
organismos especializados para frenar el aumento de la 
delincuencia y otros muchos desafíos para lograr un país atractivo y 
previsible, elevando el nivel de vida de la población, desterrando 
definitivamente la pobreza. 

En este sentido, es importante, fortalecer los programas sociales 
que generen oportunidades para todos, permitiendo así que 
nuestros compatriotas puedan salir adelante con su propio esfuerzo, 
impulsados por políticas públicas estratégicas. 

Para finalizar, Sr. Presidente, quiero agradecer en nombre de 
nuestra institución, la amplia receptividad que hemos tenido por 
parte de su gobierno, para encarar situaciones que afectaron 
gravemente a nuestro sistema productivo y por su firme actitud, en 
defender a la producción, dictando medidas apropiadas y haciendo 
las correcciones necesarias para mitigar los efectos de las 
adversidades. 

Muchas gracias. 

	  


